

## "Fidel Castro va faire à La Havane son entrée triomphale" dans Le Monde (3 janvier 1959)

**Légende:** Le 3 janvier 1959, le quotidien français Le Monde relate le renversement à Cuba de la dictature militaire de Fulgencio Batista par le révolutionnaire Fidel Castro.

**Source:** Le Monde. dir. de publ. Beuve-Méry, Hubert. 03.01.1959, n° 4 338. Paris: Le Monde. "Fidel Castro va faire à la Havane son entrée triomphale", p. 1.

**Copyright:** (c) Le Monde

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/fidel\\_castro\\_va\\_faire\\_a\\_la\\_havane\\_son\\_entree\\_triomphale\\_dans\\_le\\_monde\\_3\\_janvier\\_1959-fr-b3698681-39e2-4197-825f-b79de1518060.html](http://www.cvce.eu/obj/fidel_castro_va_faire_a_la_havane_son_entree_triomphale_dans_le_monde_3_janvier_1959-fr-b3698681-39e2-4197-825f-b79de1518060.html)

**Date de dernière mise à jour:** 03/07/2015

## Après l'effondrement de la junte provisoire cubaine

### Fidel Castro va faire à La Havane son entrée triomphale

Après quelques heures d'incertitude, Fidel Castro a consolidé sa victoire sur le général Batista, qui s'était réfugié jeudi en terre dominicaine après avoir remis ses pouvoirs à une junte militaire présidée par le général Cantillo. Le chef des rebelles cubains a quitté vendredi matin Santiago-de-Cuba, qui était tombée dans la nuit aux mains de ses partisans, et où M. Urrutia a été proclamé président provisoire de la République cubaine dès la reddition de la garnison gouvernementale.

Fidel Castro s'apprête à faire dans l'après-midi une entrée triomphale à La Havane, qui l'attend dans un enthousiasme indescriptible. Il avait reçu dans la matinée un message du nouveau responsable de l'armée cubaine, le colonel Ramon Barguin, ancien attaché militaire à Washington, emprisonné depuis deux ans à la suite d'une tentative de coup d'Etat contre le général Batista. Dans ce message le colonel l'informait qu'il était d'accord pour former avec lui une junte révolutionnaire et proclamer depuis la capitale la présidence provisoire de M. Urrutia.

Le colonel Barguin était sorti de prison sur les ordres du général Cantillo qui lui avait abandonné le commandement en chef des troupes cubaines après ses essais infructueux pour asseoir l'autorité de M. Carlos Piedra, choisi par la junte militaire héritière des pouvoirs de Batista. L'offre de cesser le feu lancée jeudi par M. Piedra avait été en effet aussitôt repoussée par Fidel Castro, qui avait alors exigé la reddition sans conditions de toutes les forces armées gouvernementales.

Conformément à l'appel lancé par le chef du mouvement du 26 juillet la grève générale est observée à La Havane où les magasins, les cinémas, les restaurants ont fermé leurs portes. A l'aéroport, les trois appareils qui ont été autorisés à se poser ramenaient plusieurs dizaines d'exilés, dont l'ex-président cubain, M. Carlos Prio Socarras.